



## ■ 世界骨粗鬆症デー in 紀北分院



10月20日は世界骨粗鬆症デーで、院内で啓発活動を行いました。ポスター掲示やパンフレットを配置し、食事に関することや運動に関すること、整形外科医師による啓発ビデオを流し、情報を提供しました。

骨粗鬆症とは、骨の量（骨量）が減って骨が弱くなり、骨折しやすくなる病気です。日本には約1280万人の患者さんがいるといわれており、高齢化に伴ってその数は増加傾向にあります。（60歳代女性で5人に1人、70歳代女性で3人に1人、80歳代女性で2人に1人）

骨粗鬆症になっても、痛みはありません。しかし、転倒などで骨折しやすくなります。

骨折が生じやすい部位は、背骨（脊椎圧迫骨折）、手首の骨（橈骨遠位端骨折）、太ももの付け根の骨（大腿骨頸部骨折）などです。骨折が生じると、その部分が痛く動けなくなり、寝たきりや、認知症の原因にもなります。大腿骨近位部骨折後5年死亡率は51%と高い死亡率になっており、「骨卒中」とも言われております。

和歌山県の骨粗鬆症検診率は全国ワースト2位という結果です。“骨”的健康診断を受けてみませんか？

当院では骨粗鬆症の検査を行っています。次のような症状のある方は、ぜひ、整形外科外来にご相談ください。



## ■ 世界糖尿病デー in 紀北分院

11月14日の世界糖尿病デーに合わせて、「世界糖尿病デーIN紀北分院」を15日に開催しました。新型コロナウィルス感染症の影響で中止していましたが、今年は4年ぶりの開催となりました。紀北分院では、糖尿病サポートチームとして、糖尿病専門医、看護師、薬剤師、管理栄養士、理学療法士、臨床検査技師が、糖尿病を持ちながら生活する患者さんの治療や療養生活について支援しています。このイベントは、地域の皆様が糖尿病について正しく理解し、予防や治療継続の重要性について知っていただく機会となることを目的としています。

当日は約30名の方が参加されました。イベントでは、各職種の担当者が糖尿病に関する講演を行いました。会場では糖尿病に関するパンフレットを展示し、相談コーナーを設置しました。



また、希望者には血糖測定を行い、普段の血糖値を知っていただく機会を設けました。

参加された方からは、「血糖値を知ることができ良かった」「食事に悩んでいたけど、パンフレットを参考にしてみる」などの意見が聞かれました。

このようなイベントを通して、多くの方に糖尿病についての理解を深めていただくきっかけになればと考えています。

糖尿病に関する食事や薬、合併症、フットケアなど、療養生活での困り事や悩みなどがあれば、いつでも主治医や看護師にご相談ください。



## ■ 紀北分院クリスマス会2023

3年ぶりに紀北分院クリスマス会を開催しました。患者さんの笑顔を見ることができ、スタッフも温かい気持ちになり、戻りつつある日常に喜びを感じています。



## ■ 認知症疾患医療センター医療・介護従事者向け研修会

11月26日に、橋本医療圏の医療・介護従事者を対象に研修会を開催しました。

和歌山県警察本部交通部運転免許課の運転及び高齢運転者等支援室の方に、「認知症に対する対応や取り組み」について講義していただきました。講義終了後、地域の高齢運転者の免許更新や移動手段等の現状と課題について話し合いました。



きのかわ支援学校での贈呈式

## ■ 車いすを寄贈いただきました

きのかわ支援学校中学部の生徒たちが集めた空き缶のブルタブ約700キロが車いす1台と交換され、12月5日、当院に寄贈されました。

同日、同校の体育館で贈呈式があり、当院の松岡淑子看護部長から「小さなブルタブを700キロも集めるのは本当に大変なこと。患者さんや病院職員の皆さんへの努力を伝えたい。」と感謝を述べました。

また、紀北分院でもブルタブの回収を行っておりまして、当院にお越しの際は、ご協力を願い申し上げます。



感謝を伝える松岡看護部長



寄贈された車いす



ブルタブ回収箱(当院喫茶コーナー)